
En esta hermosa mañana en la que conmemoramos el 154 

aniversario de la Restauración Dominicana venimos con orgullo a 

reiterar nuestros sentimientos perennes de la gratitud y la 

admiración que albergamos hacia los héroes y mártires de la 

singular epopeya. 

Cumplimos el día de hoy con la obligación ética y constitucional 

de rendir cuentas, con la formalidad que nos impone la ocasión de 

cumplir un año al frente del Municipio de Cotuí. A lo largo de este 

año, no ha habido un solo día en que no informemos lo que 

hacemos, no ha pasado una sola semana sin un encuentro, un 

diálogo con la gente; decenas de asambleas sectoriales y barriales, 

informes radiales,  y encuentros con los y las habitantes de este 

municipio, todo esto ha permitido que hoy afirmemos que nuestra 

administración ha consolidado una práctica de diálogo y 

transparencia. 

 Hace un año, tomamos posesión de la Alcaldía, resultado de la 

confianza que miles de Cotuisanos depositaron en un proyecto de 

transformación.  Confiaron en nuestras propuestas fundadas en los 

pilares de la participación ciudadana, la transparencia y la garantía 

de los derechos consagrados en la constitución. Cotuí hacia una 

nueva era, ciudad de derechos,  ciudad de deberes, de  justicia y 

solidaridad. 

. El compromiso que adquirimos con la ciudad ha arrojado ya sus 

primeros resultados, muestra logros,  Ponemos a su consideración 

lo avanzado que inicio al otro día de tomar posesión con el 

programa de limpieza que denominamos Yo Soy Cotuí. Programa  

que nos permitió liberar nuestro municipio de decenas de 

vertederos improvisados a todo lo largo y ancho de este pueblo. En 

el marco de este programa acondicionamos el vertedero que 

además de que estaba intransitable no tenia ningún espacio 

disponible para verter los desechos sólidos, para esto contamos con 



la colaboración del instituto agrario Dominicano IAD. El INDRHI 

la empresa Barrick pueblo viejo y colaboración en equipos de 

diputado Ricardo de los Santos. 

 Intervenimos inmediatamente la obstrucción que desde hacia 

tiempo tenia el rio    liberando el paso de las agua evitando así que 

se inundaran cientos de viviendas que eran victimas de ese abuso. 

en estos momentos estamos en fase de terminación de los muros de 

gaviones que se están contrayendo para evitar derrumbe. 

 Empezamos a liberar las aceras y reubicar los buhoneros , tomar 

esta decisión  para nosotros no fue fácil pero era necesario hacerlo, 

 Para eficientizar  la limpieza del pueblo adquirimos dos camiones 

contenedores, para la recolección de residuos sólidos, , dos levanta 

contenedores. Cien contenedoras de 110 litros reforzadas, cien 

papeleras plásticas de 580 litros , 50 recolectores manuales , todo 

esto por un monto de 17 millones 462 mil 716. 

 Adquirimos también una moto niveladora o gredal como le 

llamamos y una retro pala  para mejorar las condiciones de las 

sectores de Cotui y sus zonas rurales. Con un monto de 18 millones 

480 mil 717.  

Adquirimos e instalamos  7 semáforos en varias intercesiones de 

Cotui con un monto de 3 millones 420 mil pesos. 

 Adquirimos también tres Motos Bombas completas con todos sus 

accesorios y 9 transformadores que fueron donadas a INAPA  para 

aumentar la capacidad de suministro de agua con un monto de 8 

millones 248 mil 849. 

 Embellecimos el parque Duarte, el parque del Indio Cotoy , el 

parque Juan Sánchez Ramírez, el parque La Esperanza. 

Embellecimos la entrada La Mata Cotui, estamos trabajando 

conjuntamente con el consejo eco turístico la entrada Santo 



Domingo Cotui,  embellecimos la entrada de los Multis 

conjuntamente con el club Rotario que nos construyo una Plazoleta 

Rotaria. 

 Cumpliendo con la ley municipal  realizamos con éxito el proceso 

de obras del presupuesto participativo 12 obras que los sectores 

consultados eligieron y en este momento se están trabajando con 

un monto de   

Iniciamos el programa de una semana en tu barrio donde un equipo 

de este ayuntamiento se traslada al barrio a resolver problemas 

prioritario .  

Inauguramos la cancha de  Pueblo Nuevo, caceras, contenes y 

badenes en Plan Piloto, aceras contenes y encache y badenes en Las 

Colinas y un puente en el barrio San Martin obras estas realizadas 

con el acuerdo Barrick Ayuntamiento , también le dimos inicio al 

puente cajón de ,  

Hicimos acuerdos interinstitucional con la universidad UTECO, 

con el ministerio de Deporte, con  el Consejo Nacional de 

Discapacitados, con el consejo eco turístico con el cual como dije 

estamos trabajando la entrada Santo Domingo Cotui también 

tenemos proyecto turísticos que desarrollaremos de forma 

conjunta.  con Barrick Pueblo Viejo que es un aliado de esta 

administración , ministerio de Obras Publicas entre otros.  

Atreves  del ministerio de Obras Publicas hemos asfaltado gran 

parte del municipio de Cotui, con un acuerdo interinstitucional 

donde el ayuntamiento hace el movimiento de tierras y prepara las 

calles y obras publicas asfalta. en este proceso hemos intervenido 

también en algunos sectores el sistema cloacal para poder proceder 

a asfaltar,  hasta el momento se han invertido solo el asfaltado al 

rededor de 400 millones de pesos lo que significa que esto no 

hubiese sido posible sin la mano amiga del gobierno Dominicano 



presidido dignamente  por el  Lic, Danilo Medina que atreves del 

ministro de obras publicas nos están asfaltando las calles de Cotui. 

Para poder poner en marcha el plan de ordenamiento vial hicimos 

una inversión  de 2 millones 550 mil pesos para la señalización 

vertical y 4 millones para la señalización horizontal.  

Hicimos acuerdos de pago con varias instituciones como son Claro; 

impuesto internos , seguridad social , Bancotui; Banco de reservas, 

la cooperativa atreves de la cual se habían adquirido los camiones 

compactadores que compro la gestión pasada. entre otros acuerdos 

de pago que estamos cumpliendo con cuotas mensuales. 

 Podría pasarme el dia señalando logros de este año  de gestión pero 

todos tienen una revista donde hemos tratado de resumirle una gran 

parte de lo que hemos hecho sin embargo sabemos que aun nos 

faltan muchas cosas por hacer. 

  Gobernar una ciudad como Cotui en este momento no admite un 

ápice de demagogia, ni discusiones estériles ni rencillas 

politiqueras. Queremos, debemos, estamos obligados a concentrar 

nuestras acciones en construir. organizar, hacer cosas. Sin 

embargo, proyectar la ciudad para los próximos 30 años requería 

“poner en orden la casa”, desatar los nudos heredados que impedían 

el salto estratégico que debemos dar para ser una ciudad.   

Desplegamos para ello una serie de líneas de trabajo.  Y  Hoy, la 

situación se diferencia  enormemente de la que encontramos hace 

un año. 

 

 De hecho, la mayor parte de las competencias y servicios que 

habían sido paralizados como son servicios de internet , servicios 

telefónicos, seguridad social ,impuestos internos entre otros 

indispensables para el funcionamiento de ayuntamiento  ya han 

sido reasumidos  y están funcionando . Además creamos la oficina 



de libre aseso a la información como una forma de transparentar 

nuestra gestión atreves de la cual pueden solicitar cualquier tipo de 

documentación concerniente a como se están invirtiendo los 

recursos que llegan a este ayuntamiento que se que es una 

preocupación de algunos munícipes que quieren y tienen todo el 

derecho a saber que se esta haciendo con su dinero  que es el dinero 

de el pueblo, creamos también nuestra pagina de internet en la cual 

encontraras  las informaciones de este ayuntamiento.   

 Estamos caminando con pasos firmes a un sistema de gestión de 

residuos sólidos pues somos parte del ambicioso plan de el 

gobierno central Dominicana limpia. Hoy, el espacio público y las 

áreas verdes se convierten en la textura de la nueva ciudad. Hoy 

tenemos una gestión que mira el conjunto, que piensa la ciudad y 

sus desafíos como un todo, pero sobre todo, que trabaja con todos 

los brazos que tiene del Municipio, todos unidos para , para servir 

a Cotui 

  Hoy podemos decirles que pese a todo lo que nos falta por delante 

, este concejo de regidores  y esta alcaldesa;  tenemos un programa 

a desarrollar y unas funciones precisas a cumplir. Este liderazgo 

institucional, esta autoridad pública recuperada, esta capacidad 

estratégica, constituyen las bases firmes sobre las que es posible 

encarar aquello que desde el primer día hemos ido construyendo , 

una ciudad, el Cotui solidario, moderno e incluyente.   

Tenemos una mirada integral de la movilidad que ha hecho posible 

proyectar un detallado y armónico plan vial para el progreso de 

Cotui  La movilidad ha sido en este primer año y será en adelante 

objeto de nuestra mayor atención. Hemos avanzado muchísimo, 

pero estamos consientes que un problema tan complejo como este 

no puede solucionarse de un dia par otro. Gran parte del esfuerzo 

ha sido sentar las bases de la construcción de un nuevo modelo de 

movilidad centrado en las personas y no en los vehículos; que 



privilegie las formas más eficientes  de desplazar a las personas 

para garantizar su acceso a los servicios y bienes que la ciudad 

ofrece.  

 El enorme esfuerzo de coordinación interna e interinstitucional 

desplegado para poner en marcha esta medida, así como el amplio 

debate suscitado en la opinión pública, nutrido con la intensa 

campaña de comunicación que seguimos desplegando, ha rendido 

frutos.  Pero quizás el mayor impacto de esta medida ha sido el 

mostrarnos que no estábamos condenados indefectiblemente a ese 

caos vehicular, que con decisión política y principalmente 

compromiso ciudadano, es posible enrumbar las cosas y construir 

efectivamente ese nuevo modelo de movilidad. 

 Cambios drásticos como éste  ciertamente ha modificado sus 

hábitos cotidianos de vida, pero por eso mismo es digno de ser 

resaltado los altos niveles de acatamiento y de aceptación y apoyo 

a la medida. Así vamos abonando el terreno para enfrentar los 

grandes desafíos que todavía tenemos por delante. La respuesta 

ciudadana contradijo totalmente todas las hipótesis negativas sobre 

la ciudad . La medida de restricción nos permitió como ciudad, 

demostrar que en Cotui no solo es posible soñar en grande sino que 

sus habitantes tienen un compromiso real con su comunidad y una 

vida mejor para todos.  

Damas y Caballeros 

Quiero en este momento agradecer a Dios por permitirme ser una 

de sus hijas predilecta pues solo así se explica tantas bendiciones 

hacia mi, agradecer a mis concejales un equipo de servidores 

publico que han dado el todo por el todo para que hoy al arribar a 

este primer año de gestión podamos  exhibir tantos logros, una vez 

mas se demuestra que cuando trabajamos por una agenda en común 

dejando de lado los colores partidarios se puede lograr todo lo que 

se propone he aquí el ejemplo todos trabajando junto por Cotui. Al 



personal que labora en esta institución que se ha empoderado  y 

están trabajando sin importar horario ni retribución económica 

A los ciudadanos y ciudadanas de Cotui con los que comparto la 

vida cotidiana, hombres y mujeres a los que hoy quiero mostrar 

todo mi agradecimiento, mi respeto y mi compromiso pleno, que 

nace desde lo más profundo de mi corazón, desde un sentimiento 

de amor a mi pueblo que me lleva y me llevará durante toda mi 

vida. Y no puedo ocultar las emociones y los sentimientos, ya que 

tener la oportunidad de ser Alcaldesa de mi ciudad, de mi Cotui es 

un motivo de satisfacción y de un inmenso orgullo . 

Vivimos en una era dominada por la inmediatez y el culto a los bienes 

materiales, pero tenemos que honrar la memoria de nuestros héroes 

restauradores, volviendo a nuestras raíces, a nuestra identidad, tenemos 

que revivir los valores que dieron sentido a nuestra existencia. 

La solidaridad, el amor al prójimo, la convivencia pacífica, la 

responsabilidad, el amor al trabajo,  la libertad y la justicia, la igualdad, la 

equidad y la vida en democracia, tienen que ser nuestro norte. 

¡Somos nosotros los que demostraremos con nuestro comportamiento que 

es posible vivir en una ciudad limpia , bonita y organizada. 

¡Somos nosotros, con nuestros valores, quienes lograremos terminar de 

hacer realidad el sueño de muchos  hombres y mujeres que lucharon junto  

para tener un Cotui feliz, para tener el Cotui que merecemos. 

 

 

Muchas Gracias. 

 

 

 

 



 


